

**UNIVERSIDAD DE COSTA RICA**  
**CONSEJO UNIVERSITARIO**  
**ACTA DE LA SESIÓN EXTRAORDINARIA N.º E08**

CELEBRADA EL 23 DE DICIEMBRE DE 1943



Sesión Extraordinaria del Consejo Universitario efectuada en la Esc. de Pedagogía en la Ciudad de Heredia a las once horas del 23 de diciembre de 1943. Presidió el señor Rector Lic. Alvarado Quirós y estuvieron presentes los Decanos Lic. Martín, Dr. Jiménez Núñez, Ing. Tinoco, Lic. Torres, Lic. González, Dr. Salazar, Ing. Baudrit y el Secretario General.

ARTICULO 01. De acuerdo con lo acordado en la sesión ordinaria anterior y constituido el Consejo en la Biblioteca de la Escuela de Pedagogía el señor Rector confirió el título de Enseñanza Primaria a los siguientes alumnos de esa Escuela, y a la vez le recibió el juramento de ley:

	Título Número	Folio Número
Mayra Allen Meneses	189	110
Anita Arce Centeno	190	110
Jorge Arce Centeno	191	111
Hilda Arce Murillo	192	111
Fabio Arce Ramírez	193	111
Claudia Arce Soto	194	112
Elvia Avila Vega	195	112
Rosa Baldioceda Rojas	196	112
Carlos Benavides Bermúdez	198	113
Aurora Calvo Meoño	199	113
Fernando Camacho Vargas	200	114
María del R. Campos Méndez	201	114
María C. Campos Murillo	202	114
María de los A. Cavallini Q.	203	115
Virginia Coghi Guevara	204	115
Lelia Cordero Cartín	205	115
Mirian Cordero Monge	206	116
Margarita Cortés Ruiz	207	116
Herminia Coto Monge	208	116
Rogelio Chacón Rodríguez	209	117
Betty Chaves Chavarría	210	117
Oscar Dengo Zamora	211	117

---

Virginia Dobles Riggioni	212	118
Virginia Esquivel Herrera	213	118
María A. Fallas Naranjo	214	118
Emilce Fonseca Arce	215	119
Evelia Fuentes Rivera	216	119
Roberto Gamboa Valverde	217	119
María L. García Alvarado	218	120
Virginia Garro Pacheco	219	120
Lía Gómez Chacón	220	120
Judith González González	221	121
Hilda Gutiérrez Ruiz	223	121
Judith Guzmán Moya	224	122
Lelia Hernández Vargas	225	122
Yolanda Herra Barrantes	226	122
María R. Lobo Retana	227	123
Gilberto López González	228	123
Olga Larz Aripoco	229	123
Jorge Madrigal Lizano	230	124
María C. Martínez Hernández	231	124
María del C. Mata Amador	232	124
María Isabel Molina Arroyo	233	125
Evelia Guzman Monge	234	125
Emilce Monge Naranjo	235	125
Yolanda Mora Güell	236	126
Virginia Morales Kith	237	126
Anita Moreno Rampani	238	126
Luz María Morera Soto	239	127
Odilie Moya Silva	240	127
María C. Moya Solano	241	127
Yolanda Murillo Esquivel	242	128
Claudio Ovares Vargas	243	128
Sofía Pacheco Rosales	244	128
Manuel Humberto Porras Cruz	245	129
Adela Protti Mortinelle	261	129
María Rosa Quirós Amador	247	129
Zaida Robles Blanco	248	130
Sediel Rodríguez Bolaños	249	130
Alicia Rodríguez Matamoros	251	131
Olga Rodríguez Ramírez	252	131
Elisa Ma. Rodríguez Urpi	253	131
Lidia Rojas Rodríguez	254	132
Margarita Rosabal Echeverría	255	132
Emilda Saborio Villegas	256	132
Caridad Sagot Salazar	257	133
Alicia Salas Granados	258	133

---

Rita Salazar Mora	259	133
Flor de María Sileski Sbronati	260	134
María del Carmen Sojo Palma	261	134
Ana María Ugalde Jiménez	262	134
María del Rosario Ugalde Ulloa	263	135
Alicia Valverde Debernordi	264	135
Tita Valverde García	265	135
Nidia Vargas Campos	266	136
Juan Villalobos Chavarría	267	136
Marta Villegas Hoffmaister	268	136
Elsie Zamora Salas	269	137.

ARTICULO 02. (no existe)

ARTICULO 03. El señor Rector toma la palabra y dice lo que ha continuación se resume:

La última visita que realizó a esta Escuela tuvo por objeto la presentación del ilustre historiador don Ricardo Fernández Guardia, y piensa que el año próximo venidero vendrá en compañía del Dr. don Clodomiro Picado. Para ambos valores nacionales se está tramitando la concesión de un alto honor se les quiere declarar Beneméritos de la Patria, se trata así de confirmar un sentimiento arraigado en el corazón de los costarricenses, pues ya de mucho tiempo atrás ellos eran beneméritos en la conciencia nacional. El uno ha revivido nuestro pasado, ha vitalizado la historia, ha hecho vida de los fríos documentos que contienen nuestro pasado, el otro es un biólogo, reconocido en Europa como uno de los mejores valores científicos de nuestro continente, y con sus libros ha dado altos prestigios a nuestro país. Dice esto porque cree que los jóvenes deben conocer a los grandes hombres, eso da mayores entusiasmos para los futuros trabajos. El lo sabe por propia experiencia en presencia de los grandes sintió un gran sentimiento de responsabilidad ante la vida. Tal le aconteció cuando conoció a Darío, el poeta eximio y cuando conoció a Zola, el paladín de la justicia. Lo mismo sintió frente al padre de la patria: Clemenceau, y así aprendió a querer a estos hombres. En nuestro suelo le sucedió lo mismo con don Mauro: tuvo el orador la fortuna de conocerlo como ministro de Educación como orador parlamentario, como profesor. Don Mauro fue el verdadero maestro, el gran reformador de la enseñanza; el primero que pensó en crear escuelas normales que capacitaran para la noble profesión del magisterio. De aquellas secciones normales del Colegio de Señoritas y de Liceo de Costa Rica, creados por don Mauro, salió, andando el tiempo, esta Escuela de Pedagogía que ha logrado elevarse a la categoría de Escuela Universitaria: Los nuevos graduados van a la vida con buenos conocimientos, llenos de entusiasmo pero no deben abandonarse; deben procurar mejorarse constantemente. Nada más difícil que la labor del maestro de primeras letras es una labor en que, como lo hacía don David Castro es preciso poner gran paciencia y gran cariño. Quizá muchos de los nuevos graduados irán a los campos a las humildes escuelas de los campos; mejor todavía, porque allí pueden pobrar sus empeños y sus conocimientos; es preciso que reconozcamos que a la Escuela rural

lejos de menospreciarla hay que darle toda la importancia que tiene en un país agrícola como el nuestro.

Exhortó a los jóvenes graduados para que no se olviden de la Universidad, su Alma Mater. No se olviden de la Universidad Libre En estos momentos de congoja mundial, en muchos países se ha perseguido a los profesores que externaban los clamores de su conciencia, en nuestra Universidad está plenamente garantizada la libertad de pensamiento, y el criterio del profesor, si puede ser discutido nunca será sojuzgado. No podría terminar estas palabras sin pedir que se haga un voto en todos los corazones para que se termine la guerra que aflige al Mundo y que en lo sucesivo, con plena conciencia de su significación, en esta misma fecha de Navidad, podamos todos decir: Gloria a Dios en las alturas y Paz en la tierra a los hombres de buena voluntad.

ARTICULO 04. A continuación el Secretario general dijo algunas palabras de felicitación para los nuevos profesores de Enseñanza Primaria

A las once horas y cuarenta y cinco minutos terminó la sesión.

Línea 26, pág. 47. Antes de "Dr. Jiménez Núñez" léase "Lic. Martín"

Alejandro Alvarado Quirós  
Rector

Hernán Zamora Elizondo  
Secretario